

宇園別小だより

- ・学んだことをしっかり身につける子
- ・自分の考えをよりよく表現する子
- ・仲間とかかわり成長する子

当麻町立宇園別小学校

学校通信 第4号

令和4年7月11日発行

夏休みも目前

校長 吉田 典弘

ご家庭、地域、町の皆様のお力添えのおかげで、本校児童は大きな事故、怪我などなく、充実した1学期を終了することができそうです。厚くお礼申し上げます。

世界各国の教育制度は異なりますが、長期休業はその長短にかかわらず必ず存在しているようです。暑熱、寒気の回避、バカンス、伝統的な慣習行事、家業の手伝いなど主たる目的は違います。

日本は課業期間中になかなかできない趣味、運動、研究に打ち込んだり、自然や異なる地域の雰囲気に触れたりなど、児童の皆さんが自立的、自主的な生活を送ることを目的としている面が強くあります。ですから、「夏休みの目標を立てる。」「一日の生活予定を立てる。」という事前指導があります。これが、日本の長期休業の特徴かもしれません。

私が小学生の親のときの話です。長期休業で気になっていたことは、子どもの生活リズムとあいさつです。

生活リズムについては、我が家には、せめて朝ご飯だけは全員一緒に時間帯に食べる、テレビ、インターネットにつながるパソコンは茶の間の1台という暗黙のルールがあり、家族がなんとなく居間にそわい、結果論ですがいつも通りに近い生活を送ることができました。

では、学校の課題はさぞかし計画的に思われることでしょうか、父に似たせいか磯野さんちのカツオ君に近い状態が長期休業の終わり頃に何かしら発生していました。我が家にマスオさんはいないのに、毎年よく繰り返すなど感心するほどでした。歴史は繰り返しながらも改善されていくものと信じての日々でした。そんな我が子2名も、今では中学校の美術科教員、体育科教員をしています。長期休業の事前指導をしながら、私と同じく自らの過去を振り返り胸が痛んでいることだろうと想像しています。

次は、あいさつです。私は教員ですので、学校という社会に通っている間はあいさつをする機会が多くあり、家ではその機会が減ることを実感しています。あいさつは、人との関わりの入り口です。私の考えですが、何事につけ入り口があいまいですとゴールもあいまいとなると思っています。場に応じた挨拶は社会人としての基礎ですので、これまで同様しっかり行ってほしいと願っています。

当麻町青少年健全育成町民ネットワーク推進委員会では、次の合い言葉の下、声かけ・あいさつ運動を推進しています。

挨拶は「元気と笑顔とつながりと」

長期休業を一つのきっかけとして、この合い言葉の下、お子さんがさらに進んであいさつをするようご指導いただければと思っています。ご家庭、地域の皆様方にはご配慮いただきますようお願いいたします。

さあ、夏休みです。期間中は、親御さんから見たお子さんのよい点、むむっと思われる点も含め、今の瞬間しか味わうことができない子育てを日々楽しんでいただきたいと思います。

この期間は児童の皆さんが登校しませんので、職員には働き方改革の一環として年次有給休暇の積極的な取得を促しているところです。併せて8月10日(水)から15日(月)までは学校閉庁日とさせていただきます。それ以外の平日は職員がおりますので、何かありましたらご連絡ください。

夏休み前最後の学校だよりですので、結びは次のようにさせていただきます。児童の皆さん、保護者の皆様、地域の皆様、コロナ感染症、熱中症に気を付けられよい夏をお過ごしください。

学校の様子より

運動会を6月12日(日)に行いました。あいにくの雨空となりましたが、天気予報では雨の予報でしたので万が一に備え、屋内での練習も進めており、スムーズに競技を進めることができました。

今年度も児童・保護者の方のみのご参加で挙行させていただきました。必然的に2年続けて、競技は児童対保護者の対戦を中心に行いました。

昨年より成長した子供たちに、保護者もタジタジな場面も見られました。特に「ボンキャッチ」は大接戦の末、引き分けとなり、大いに盛り上がりました。



運動会ボンキャッチ

6月26日(日)に、日曜参観日と親子レクリエーション、ふれあいの日を行いました。参観授業は、3年生、4・5年生とも「道徳」を行いました。また、保護者の方にも参加していただく場面もありました。

全体懇談では、校長より児童の学校生活の様子と、休み時間のドッジボールの向上ぶりについて話されました。

親子レクリエーションで行ったドッジボールは子供たちの圧勝となりましたが、運動会で引き分けだった「ボンキャッチ」は保護者チームの勝ちとなり大人の貴録を示されました。

ふれあいの日では、林さんと村田さんにビンゴゲームを進めてもらいました。景品も事前にお二人の方に購入していただきました。

今年度の親子レクの競技は、保護者の方からご意見をいただき決めさせていただきました。大変ありがたく思っています。今後もいただいたご意見を、改善につなげていきます。



親子レクリエーション
ボンキャッチ

6月28日(金)に、学校裏のさくらんぼの収穫を行いました。もう少し、甘くなるのを待ちたかったのですが、鳥(ムクドリ)が押し寄せていましたので、やむなく早めに収穫しました。甘さは少し足りませんでしたが、爽やかな味で、子供たちもおいしかったと満足していました。



初泳ぎです

8月10日(水)～8月15日(月)までの期間は、学校閉庁日になります。この間、学校に職員がいませんので、何か相談事などありましたら、教育委員会までお問い合わせください。(当麻町教育委員会0166-84-2111)

今後の予定



初収穫

【7月】

- 13日 当麻保育園・トーマスとの交流会・栄養指導
- 14日 当麻幼稚園との交流会
- 15日 水泳教室
- 18日 海の日
- 19日 外国語・水泳学習・下校指導
- 20日 22日 1学期終業式
- 23日 夏季休業～

【8月】

- 3日 サマースクール
- 7日 蟬祭り
- 10日 学校閉庁日
- 11日 山の日
- 12日 学校閉庁日
- 15日 学校閉庁日
- 22日 2学期始業式
夏休み作品展準備
- 23日 遠足・交通安全指導P
- 24日 写真旬間・午前授業
- 25日 参観日・夏休みがんばり発表会
- 26日 外国語活動・外国語・水泳学習
- 29日 外国語
- 30日 遠足準備



初泳ぎです



運動会開会式